



Dimanche du SAINT SACREMENT le 2 juin '24 - Cycle B



EN PRÉSENTIEL



AMBIENCE

Les repas fraternels de Jésus, une rencontre informelle et profonde, un lieu de moments pour partager des choses, des idées, des rêves. Jésus ne cherche pas des moments particuliers, mais ceux de la vie quotidienne, où les théories sont parfaitement unies, qui sont référence et pratique, où les idées s'expriment et se concrétisent. Dans l'environnement d'une table, où les mots, le pain et le vin, les choses, les gens, les idées, les rêves se rejoignent.

Quoi que nous fassions, quoi que nous disions, quoi que nous soyons, que ce soit en mémoire de vous. Des personnes attentives, sensibles, proactives, génératrices d'espaces ouverts, inclusifs, humains et éco-durables.

Recherchez le silence et rendez ce moment créatif et unique.

CHANT. PRÉSENT, VIVANT ET RÉEL – MISIÓN PAÍS

<https://youtu.be/yz1Tn83FOt4?si=LON7SSIAXATHPMds>

ÉVANGILE – Marc 14 :12-16. Versets 22-26

« Le premier jour de la fête des pains sans levain, où l'on immolait l'agneau pascal, les disciples de Jésus lui disent : « Où veux-tu que nous allions faire les préparatifs pour que tu manges la Pâque ? » Il envoie deux de ses disciples en leur disant : « Allez à la ville ; un homme portant une cruche d'eau viendra à votre rencontre. Suivez-le, et là où il entrera, dites au propriétaire : “Le Maître te fait dire : Où est la salle où je pourrai manger la Pâque avec mes disciples ?” Il vous indiquera, à l'étage, une grande pièce aménagée et prête pour un repas. Faites-y pour nous les préparatifs. » Les disciples partirent, allèrent à la ville ; ils trouvèrent tout comme Jésus leur avait dit, et ils préparèrent la Pâque. Pendant le repas, Jésus, ayant pris du pain et prononcé la bénédiction, le rompit, le leur donna, et dit : « Prenez, ceci est mon corps. » Puis, ayant pris une coupe et ayant rendu grâce, il la leur donna, et ils en burent tous. Et il leur dit : « Ceci est mon sang, le sang de l'Alliance, versé pour la multitude. Amen, je vous le dis : je ne boirai plus du fruit de la vigne, jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, dans le royaume de Dieu. » Après avoir chanté les psaumes, ils partirent pour le mont des Oliviers. »

Intérioriser la parole (*Marie-Noëlle THABUT*)

Ce qui est intéressant, dans le texte d'**Exode 24, 3 – 8**, c'est de voir comment Moïse a repris un rite habituel mais en lui donnant un sens tout-à-fait neuf ! Si on y regarde bien, les deux réalités, le rite ancien, d'une part, le nouveau sens donné par Moïse, d'autre part, sont imbriquées dans ce texte de manière extrêmement serrée : ce qui vient de la tradition ancienne, ce sont les usages des pierres dressées, de l'immolation des animaux, de l'aspersion du sang sur un autel qui représente la divinité et également de l'aspersion de sang sur le peuple. **Ce qui est nouveau, en ce texte, c'est la notion même d'Alliance proposée par Dieu**, c'est le don de la Loi par Dieu, et enfin, l'engagement du peuple d'obéir à cette loi.

Nous retrouvons dans le psaume **115 (116)**, tous les éléments importants de la première lecture de cette fête du Corps et du Sang du Christ : en tout premier, l'œuvre libératrice de Dieu, puis la reconnaissance par les croyants de cette initiative de Dieu, et enfin l'engagement d'obéissance. Ce psaume fait partie d'un petit ensemble qu'on appelle les psaumes du Hallel, qui sont une sorte de grand Alléluia, et qui étaient chantés lors des trois grandes fêtes annuelles, la Pâque, la Pentecôte et la fête des Tentés. **À notre tour, nous pouvons chanter : « Comment rendrai-je au SEIGNEUR tout le bien qu'il m'a fait ? ».**

La lettre aux Hébreux s'adresse à des Chrétiens qui connaissent parfaitement bien l'Ancien Testament.

L'objectif clairement avoué de la lettre aux **Hébreux 9, 11 – 15**, est de nous dire : les mots sont ceux de l'Ancien Testament mais la réalité qu'ils recouvrent est

totale­ment nou­velle : parce que, avant Jésus-Christ, on était dans le régime de la première Alliance, alors que, désormais, nous sommes dans le régime de la Nouvelle Alliance. Nous avons déjà eu souvent l'occasion de déchiffrer au long de l'histoire biblique un changement radical d'orientation, de compréhension, une conversion du sens de certains mots (la crainte de Dieu par exemple) ou de certains gestes : rappelons-nous l'évolution des sacrifices. **Tout récemment, nous avons vu comment a évolué la foi au Dieu unique jusqu'à ce qu'on puisse enfin entendre la Révélation du Dieu-Trinité.**

Aujourd'hui, en **Marc 14, 12-16. 22-26**, voilà la vie nouvelle à laquelle nous sommes invités et qui est symbolisée par le pain sans levain, le pain azyme. C'est la raison pour laquelle notre Eglise est restée fermement attachée à la tradition des pains azymes pour fabriquer les hosties ; quand Jésus a dit « Ceci est mon Corps », il avait entre les mains un morceau de pain sans levain: il annonçait ainsi une nouvelle manière d'être homme, pur, c'est-à-dire **libre**. Il nous invitait, comme dit la lettre aux Ephésiens, à « revêtir l'homme nouveau, créé selon Dieu, dans la justice et la sainteté qui viennent de la vérité. » (Ep 4, 24). Dans ce sens-là, Jésus peut bien être comparé à l'agneau pascal : non pas qu'il serait une victime égorgée pour plaire à Dieu, mais parce que le sang de l'agneau pascal signait l'Alliance entre le Dieu libérateur et son peuple ; le nouvel agneau pascal, parce qu'il dévoile enfin aux yeux des hommes le Vrai Visage de Dieu libère les hommes de toutes leurs fausses images de Dieu et alors l'Alliance est possible. C'est parce qu'il est en lui-même l'incarnation de l'Alliance qu'il peut vivre tous ces événements en homme libre « Ma vie, on ne me la prend pas, c'est moi qui la donne. » Désormais, ceux qui veulent bien regarder vers le crucifié, et y reconnaître le vrai visage de Dieu, sont frères du Christ : ils connaissent, tel qu'il est vraiment, le Dieu de tendresse et de pitié, et, à leur tour, ils peuvent vivre, dans la tendresse et la pitié, l'humanité enfin rassemblée dans l'amour, autour de lui, au point de ne faire qu'un seul Corps. **Finalement, c'est cela, être des hommes libres. Parce que nos pires chaînes sont celles que nous dressons entre nous.**

Des pistes pour la prière

- Lis attentivement la lecture et savoure ce qu'elle dit.
- Qu'est-ce que cela dit à ta vie aujourd'hui ?
- Qu'est-ce qu'elle dit à ta communauté, à ta paroisse, à l'Église ?



MUSIQUE AMBIANTE. ÉCOUTE – JAMI SIEBER

https://youtu.be/6Sbfh2r_TBI?si=AOF20sqo8UYbMtXI

LAISSEZ PARLER LE CŒUR

Le Seigneur présent
dans l'Eucharistie,
présent à la table de la vie,
où ils se mélangent les mots,
les émotions, les gestes
et où les symboles éloquents
le rendent présent.
La vie est la table
de la rencontre.
Ce sont des moments,
circonstances, efforts
et des performances.
Là où nous rendons cela
possible, la mémoire de ceux
qui sont passé et conçu des
Itinéraires.
La vie est l'espace auquel
Tu nous envoies,
dans lequel nous apportons
à la mémoire des expériences
vécues et racontées.
Faites cela, nous dites-tu.
Que faire,
que dire,
comment réagir.
Traversant la vie,
attentif.
Marcher dans la vie,

en accueillant.
Dire dans la vie,
en declachant.
Vivre la vie,
en partageant.
Faire cela en mémoire de moi.
Fais-le
en aidant à grandir.
Fais-le
en commençant à partir de ce
qui est petit.
Fais-le
en enthousiasmant tout le
monde.
Fais-le
en contribuant.
Fais-le
en faisant un pas après l'autre.
Fais-le
en regardant de chaque côté.
Fais-le
en ouvrant l'esprit.
Fais-le
en disant franchement.
Faites-le pour tout le monde.
Laissez parler toujours
le cœur et le rendre concret
en gestes éloquents.

CHANT. FÊTE-DIEU - JÉSED

<https://youtu.be/4MjkDcxQl6w?si=racf5lYx0QPtSb4h>

CHANTS DE LA FÊTE-DIEU. GLADYS GARCETE

https://youtu.be/1g8IHFYs4ZQ?si=SkyBxEbS_nRz5FvN



Sœurs de la Charité de Sainte-Anne
C/ Madre Ràfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (Espagne)

www.chcsa.org



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION

